

Le Château fait face à la crise

LA SARRAZ Suite à la restructuration du Château de La Sarraz dès fin novembre 2013, le Comité de l'Association s'est renforcé avec l'aide de spécialistes bénévoles. Beaucoup de questions restent à l'heure actuelle ouvertes mais le Comité tient à communiquer sur l'ensemble des décisions stratégiques prises durant ce début d'année 2014.

La conservation du patrimoine immobilier du château et de ses riches collections est l'objectif principal des actions du Comité. Malgré la décision de ne pas ouvrir le Musée Romand en 2014, il n'en demeure pas moins la volonté claire de mettre en valeur le patrimoine exceptionnel du château. L'inventaire et la conservation des collections se poursuivront avec l'aide des spécialistes de l'Université de Lausanne et du Conservateur réengagé sous forme de mandat. Le maintien et l'entretien quelque peu délaissé du patrimoine immobilier est aussi une priorité.

Une magnifique saison 2014 en termes de locations de salles est d'ores et déjà programmée. Plus d'une cinquantaine de manifestations sont prévues et apporteront une visibilité importante: mariages, événements d'entreprise, séminaires, jubilés, et une grande nouveauté pour la région, la tenue du Salon UNICréa du 30 octobre au 2 novembre. Ces manifestations seront la principale source



La volonté demeure de mettre en valeur le patrimoine exceptionnel du château.

JEAN-LOUIS GENOUD

financière du château, les visites du Musée Romand – Château étant supprimées. La trésorerie courante est donc assurée jusqu'à fin 2014, mais repose sur quelques recettes encore à confirmer.

Les expositions culturelles viendront apporter leurs lots de visiteurs et du dynamisme au château. Une première exposition d'archéologie «Les Helvètes au Mormont. Une occupation énigmatique vers 100 av. J.-C.» se tiendra du 11 avril au 19 octobre 2014 dans la salle de Mandrot. L'exposi-

tion, d'importance nationale, sera consacrée au site du Mormont dont les fouilles de 2006 à 2013 ont mis à jour des objets de la vie quotidienne des Helvètes, vers 100 av. J.-C. Cette découverte est unique à l'échelle de l'Europe celtique.

Enfin, le Musée du Cheval présentera, en collaboration avec la confrérie de l'étiquette, une exposition «Le cheval et le vin» du 11 avril au 31 octobre 2014. Le Comité continue de consolider la collaboration avec le Musée du Cheval et des solutions communes sont recherchées.

Afin de faire face à toutes ces mesures stratégiques et opérationnelles de grande ampleur, la commune de la Sarraz et les services concernés du canton de Vaud contribuent grandement aux actions en cours. Une réelle cohésion se renforce également avec l'ARCAM et l'Office du tourisme, devenant des partenaires indispensables et amenant une grande aide pour le devenir de ce site historique. Des personnalités vaudoises et bernoises se mobilisent également pour apporter leurs aides financières.

A moyen terme, la création d'une fondation de droit public



Annette Schneider, présidente «par interim».

devrait aussi assurer le futur de notre château.

Un certain nombre de questions restent ouvertes suite à une fin d'année 2013 difficile, le Comité travaille intensément afin de trouver les réponses nécessaires.

2014 marque le début du renouveau où l'ensemble des partenaires, intervenants, collaborateurs, services communaux et cantonaux sont liés, agissent et démontrent qu'un avenir culturel et événementiel est bel et bien possible au Château de La Sarraz. ■

FLORENCE BONNERU
RESPONSABLE MARKETING



Le Musée du Cheval sera ouvert. Un repas de soutien en sa faveur est organisé le 28 mars prochain.

JEAN-LOUIS GENOUD